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火眼金睛识诈骗，守护您的“钱袋子”
近日，两鬓斑白的周大爷急匆匆走

进招商银行宁波分行某网点想办理转
账业务。经办柜员按“一查二看三问”

“四询问四核实”的要求进行核实时发
现，周大爷卡上的资金为当日转入，且
对收付款方信息一问三不知，只是不断
重复转账用于还借款，并以投诉为由要
求柜员立即转账。因为此笔转账业务有
许多可疑之处，经办柜员和运营主管均
对周大爷进行耐心劝导，大爷决定暂不
办理后离开了。

第二天早上，周大爷再次来到该
网点，向柜员出示资金付款方的转账
截图和收付款方信息。银行柜员在核
实时发现转账截图是从一微信群中获

取，而前一日周大爷才添加“心理辅导
师”的微信，并由其拉入该微信群中。
出于谨慎，柜员再次询问周大爷是否
与此人见过面，周大爷却大发雷霆，大
吵大闹要求银行立即帮他转账。运营
经理到周大爷身边安抚时，见他聊天
的界面中时不时出现“老师”“投资理
财”等字眼，结合其他诸多疑点判断周
大爷可能遭遇了虚假投资诈骗。于是，
运营经理一边与周大爷聊天，一边发
信息通知网点营业厅经理联系反诈中
心工作人员。

反诈中心工作人员接到电话后，
立即对周大爷的账户进行了紧急止
付，并第一时间赶往营业厅。经详细了

解后得知，周大爷先前在微信群群主
“心理辅导师”指导下，将自己的资金
“投资”给了群里发布的“高收益项
目”，并得到高额返现的承诺。“返现”转
入后，周大爷想用更多资金进行“投资”
时，发现手机无法转账，因为账户被招
商银行反诈实时模型命中中止非柜面
业务。“心理辅导师”便提出让周大爷去
柜面转账，并教其如何应对银行的核
实。在警银双方合力劝说下，周大爷终
于意识到自己被骗，也放弃了转账的
想法。

近年来，电信网络诈骗日益猖獗，
骗子往往会在微信群里扮演多个角色，
诱导受害者走入骗局。招商银行宁波分

行提示，广大消费者要擦亮眼睛，选择
正规渠道进行投资理财。同时，年轻人
要多关心家里的老年人，及时发现老人
的异常行为并进行劝导。

国家金融监督管理总局宁波监管
局温馨提醒，投资理财要选择正规的渠
道和平台，切勿轻信陌生人推荐的理财
产品，切勿盲目追求高息回报。

记者 徐文燕
通讯员 俞偲偲 赵振炜 徐莹

在宁海岔路镇，海拔400多米的
王爱山顶上，有一处占地20多亩的
全封闭养殖区。这就是目前宁波唯一
的地方猪种——岔路黑猪的“家园”。

为了确保岔路黑猪的养殖安全，
场区实行全封闭管理，外人一律不得
进入生产区。场里的岔路黑猪也是尽
量避免与人接近。这些岔路黑猪住在
三层楼房里，通过流水线输送食物和
清除粪污。工作人员进入场区之前，
必须隔离检测一周。运输车进入场区
也要经过70℃高温消毒。

这家养殖场业主单位是宁波瑞
农牧业有限公司，也是目前宁波唯一
承担地方猪保种任务的企业。养殖场
存栏600多头种猪，去年出栏4000
多头，今年预计可达15000头。

“现在出于成本和市场效益的考
虑，没人养土猪，我们这样的规模可
以说是绝无仅有。”公司董事长娄武
永说。

娄武永之前在广东养猪，2020
年他回到家乡宁海，接手了岔路黑猪
保种育种和产业化发展项目。为了做
好地方猪产业，他将原本零散的养殖
区进行了合并重整，先后投入了1亿
多元。

4年前娄武永刚接手时，岔路黑
猪濒临消亡，仅存300多头，这是宁
波全部岔路黑猪的存量。好在经过几
年努力，岔路黑猪的养殖数量又多了
起来。

如何“突围”？

鲜嫩香酥的土猪肉去哪了？为了找回这份“儿时的味道”，
近日浙江省发布了《浙江土特产·地方猪产业高质量发展行动
方案》，并力争到明年底实现100万头地方猪饲养量的目标。

宁波岔路黑猪，作为我市唯一的地方猪种入选浙江省“十
大好猪肉”。那么，宁波岔路黑猪养殖现状如何？是否受市场欢
迎？记者日前进行了实地探访。

地方猪叫好不叫座

“地方猪产业要发展，必须走全
产业链发展之路。”娄武永深刻意识
到这个问题。

娄武永从接手岔路黑猪养殖开
始，就不断改良和提升地方猪品质，先
后与上海农科院、浙江省农科院合作，
通过杂交，提升岔路黑猪的肥瘦比，研
制更适合地方猪食用的营养饲料。

经过多年研究，目前该公司岔路
黑猪杂交品种的瘦肉率已经从
38%-40%提升到了52%，生长速度
更快，从原来的一天长350克肉，加
快到了一天长500克肉。

此外，公司通过深加工，不断提
升猪肉效益，已有香肠、腊肉、酱咸
肉、猪板油、肉包等加工产品。这些深
加工产品易储存，大幅提升猪肉价
值。此外公司还通过礼盒装，打造了

“振宁岔路黑猪”“甬好膳”等品牌，赋
予猪肉更多附加值。

“深加工产品虽然只占我们企业
产品的三分之一，但利润占到了一
半。”娄武永说，为了拓展销售端市
场，公司通过自营、加盟等方式拓展
线下门店，同时还打造了电商平台开
拓市场。

3 全产业链探路地方猪产业发展

娄武永正在为地方猪产业发展
努力，同是养岔路黑猪的陈海华则
在去年遭遇了“滑铁卢”。

“我之前一直养猪，今年不养
了。”陈海华说，去年他养了三四百
头岔路黑猪，因为发现其中一头生
病，怕传染就及时将全部生猪进行
了处理。岔路黑猪肉好吃，但是长得
慢，养殖成本比白猪高很多，加上疫
病风险，所以经济效益不太高。

近年来很多小规模、散户生猪
养殖户，都在市场和疫病夹击之下
退出了舞台，地方猪是首当其冲。

为什么地方猪养殖这么难？宁
海县畜牧兽医总站站长冯景松向记
者介绍，除了肉香好吃，在饲养成
本、市场价格等方面，地方猪都无优

势。岔路黑猪和市场上主流的白猪
比起来，生长周期要长一倍，同样的
饲养方式，白猪长到120公斤只需
165天，岔路黑猪则需要一年。

因为饲养周期长、成本高，价格
也更高。岔路黑猪肉市场零售价在
70元-80元/公斤，价格基本不受市
场波动，比较稳定。而白猪肉市场零
售价一般不会超过36元/公斤，虽
然受市场影响价格会有波动，但总
体远低于地方猪价格。

目前市场上卖得最多的是白
猪，带有一些国外优势品种的基因。
相对于本土品种，白猪生长快、养殖
成本相对低、瘦肉率高。在终端市场
上价格优势也凸显出来，因此地方
猪尚无法与白猪进行市场竞争。

1 投入上亿元养猪
只为那一口“香”

2 土猪叫好不叫座，面临竞争难题

今年8月，宁海县下发了《宁
海县岔路黑猪全产业链高质量
发展实施方案》，从政策层面对
地方猪全产业链发展给予全力
支持，鼓励更多的企业致力于地
方猪的保种和养殖产业发展。

目前，岔路黑猪省级原种场
已在岔路镇建成，占地面积200
多亩，政府补助1300万元；位于
力洋镇的岔路黑猪保种场，也将
于明年农历春节前投产，该项目
作为宁波市种业提升工程，政府
补助600多万元，年出栏生猪可
达18000头。

此外，达到条件的地方猪保
种企业，政府给予200多万元补
助；对于岔路黑猪种质创新的，
给予400万元的重大专项一次性
补助等。

“发展地方猪需要政府搭
台、政策扶持，也需要企业创新
管理。全产业链打造需要从保
种、生产、科研、深加工、品牌、市
场等方面进行全方位发力。”宁
波市农机畜牧中心相关负责人
表示，地方猪养殖企业需要打破
重生产轻品牌、重技术轻运营的
传统思维，创新发展。

通过全产业链打造，宁波计
划到2030年底，岔路黑猪商品猪
年出栏量达20万头，全产业链产
值和品牌价值达到20亿元。

记者 陈善君
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